



La UVA da por perdidos los estudios de Agrarias del campus de Soria

El próximo 29 de enero se cerrará el nuevo mapa con las titulaciones que desaparecerán

FIDELA MAÑOSO

VALLADOLID. Las universidades públicas de Castilla y León viven momentos convulsos como consecuencia de la nueva ordenación del mapa de titulaciones. Pero la inquietud no viene por lo que ya se conoce, la treintena de titulaciones que se reconvertirán, aunque algunos no están de acuerdo, sino por las 10 ó 12 que dejarán de impartirse el próximo curso y sobre las que nadie quiere pronunciarse para evitar polémicas que enciendan aún más los ánimos.

No obstante, a pesar de la prudencia que se mantiene al respecto, todo parece indicar que la Universidad de Valladolid perderá la titulación de Agrarias del campus de

Soria. La ciudad está revuelta y la Plataforma por la Escuela Pública de Soria ha hecho público su «completo apoyo» a la continuidad de los estudios de Ingeniería Agrícola, así como al de Relaciones Laborales y Recursos Humanos, aunque en este último caso, aunque inicialmente estaba en entredicho, finalmente es uno de los grados que se transforma en doble titulación junto con Derecho y Administración de Empresas.

La plataforma considera que se trata de una «tremenda injusticia» para una provincia que «nunca ha disfrutado del período de vacas gordas del pasado», y de una «irresponsabilidad» de las instituciones.

Además, ha mostrado su malestar ante los «rumores y medias promesas» sobre la posible implantación del Grado de Energías Renovables en el campus soriano y ha insistido en su oposición a que desaparezca Ingeniería Agrícola, «un grado tan cercano a la realidad económica y social de Soria».

Por todo esto, la plataforma ha

exigido «verdades y compromisos reales» por parte de los que gobiernan y ha pedido a la ciudadanía soriana la movilización que «no han demostrado sus dirigentes políticos» para defender la escuela pública, «de la que también forma parte la Universidad». La propia presidenta del PP de Soria, María del Mar Angulo, se ha mostrado confiada en que se cuente con la titulación de Energías Renovables».

El criterio es suprimir carreras con escasa demanda o duplicadas en varios campus

Inquietud en la comunidad educativa por los estudios que se podrían ver afectados

Los rectores han pedido un poco más de tiempo para poner sobre la mesa las titulaciones que están en la cuerda floja porque en la última reunión no ha sido posible cerrar el acuerdo. Y será el próximo 29 de enero cuando vuelvan a reunirse con el consejero de Educación, Juan José Mateos, y la jornada será decisiva ya que se pondrán sobre la mesa los grados que pasen a mejor vida, por su escasa demanda o porque se imparten en varios campus.

De la treintena de titulaciones que se reconvierten, siete corresponden a la Universidad de Valladolid. El Grado de Estadística compartirá recursos con Matemáticas; y el de Estudios Clásicos se ofrecerá como itinerario en Filosofía y Letras. Ingeniería Agrícola y del Medio Rural de Palencia se fusiona con Ingeniería de las Industrias Agrarias; y lo mismo ocurre con Ingeniería de Sistemas Electrónicos e Ingeniería Telemática. A ellas, se suma la doble titulación de Relaciones Laborales y Recursos Humanos de Soria.

LAS REACCIONES

Universidad de Salamanca

La USAL confía en «mantener» el mayor número de grados

La Universidad de Salamanca confía en aprovechar el plazo dado por la Junta a los rectores para analizar el borrador del mapa de titulaciones para conseguir «de un modo u otro mantener el mayor número de titulaciones en lo esencial», dijo el rector, Daniel Hernández.

PSCyL

Espera que la Junta logre el máximo consenso

El portavoz de Universidades e Investigación del PSCyL, Fernando Pablos, expresó ayer la confianza en que la Junta se reúna con sindicatos, agentes sociales y ayuntamientos antes de adoptar la decisión definitiva sobre la posible reforma del mapa de titulaciones universitarias.

Izquierda Unida

Pedirá explicaciones si se pretende favorecer a la privada

El coordinador autonómico de IU, José María González, marcó ayer como línea roja la «defensa de lo público» en el proceso de reordenación del mapa de titulaciones, y añadió que pedirán explicaciones si con esta medida se pretende favorecer a las universidades privadas.

UGT

Imaginación para absorber el excedente de grados

La secretaria regional de FETE-UGT, María Victoria Soto, ha pedido imaginación para poner en marcha grados que absorban el excedente de alumnos de universidades implantadas en otras comunidades, principalmente las vecinas.

Comisiones Obreras

Necesidad de reestructurar la propia institución

La responsable de Educación de Comisiones Obreras en Castilla y León, Elena Fernández, considera que no se puede modificar un mapa de titulaciones sin llevar a cabo una reestructuración de la propia institución académica

«El objetivo del Decreto es ofrecer soluciones, no solo cerrar titulaciones»

Ángel de los Ríos

Director general de Universidades

Pide a las universidades que busquen sus puntos fuertes y se especialicen, «no que compitan entre ellas»

E. R. C.

VALLADOLID. El Decreto que regulará el nuevo mapa de titulaciones, en el que trabaja la Consejería de Educación, plantea una mayor colaboración no solo entre las universidades públicas, sino también entre éstas y las privadas, un aspecto que podría, suponer, por ejemplo el desarrollo conjunto de una determinada titulación.

Según aseguró el director general de Universidades de la Junta de Castilla y León, Ángel de los Ríos, en el programa 'Queremos hablar de Castilla y León. El Contrapunto' de Punto Radio Castilla y León, «la idea es que toda la colaboración sea posible», aunque reconoce que no será fácil. La única experiencia que hay en marcha, actualmente, es el Grado en Criminología, que imparten las universidades públicas de Valladolid y Salamanca, aunque asegura que queda mucho «por aprender». «Si la colaboración en-

tre las públicas es compleja», advierte, «con las privadas aún más, pero hay que explorar todas las posibilidades que permitan mejorar el sistema».

La universidad pública, afirma de los Ríos, es una «riqueza» para Castilla y León y entiende que la reforma del mapa actual de titulaciones es «necesario» para garantizar un futuro que pasa «por tener presente que bajará el número de alumnos, por la realidad demográfica» y que la universidad «debe estar preparada para eso y también para atraer nuevos estudiantes». Así, de los Ríos aprovecha el momento para defender la necesidad de «hacer una universidad atractiva», y para ello pide a las instituciones académicas que «busquen sus puntos fuertes y se especialicen, no que compitan entre ellas», porque, de lo que se trata es «de sumar y no de restar».

«Si la colaboración entre las públicas es difícil, con las privadas aún más»



Ángel de los Ríos, durante su intervención radiofónica. :: EL NORTE

El objetivo del Decreto en el que trabaja Educación, «es ofrecer soluciones, no solo cerrar titulaciones», asegura el director general de Universidades, que recuerda que la cifra de 35 alumnos por titulación como mínimo para que se mantenga, no será rígido y que, además, «hay titulaciones que tienen pocos alumnos pero son únicas» y, por tanto, como estratégicas que son,

se mantendrán porque «dan riqueza». Este es el caso de aquellas relacionadas con Lengua y Literatura, dado que la comunidad está apostando por el español, pero «se les va a pedir un esfuerzo por hacerla atractiva y atraer alumnos». Tampoco se eliminarán las titulaciones de Matemáticas porque «son un punto básico que debe mantenerse».